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SEDUTA CONSIGLIO DIRETTIVO N. 03/2019 

LUOGO 
Venezia Mestre (VE) 
c/o Ordine degli Ingegneri della Provincia di Venezia 

DATA 19/06/2019 

ORDINE DEL GIORNO 

1 – Introduzione del Presidente 
 

2 – Consuntivo Convegno nazionale CENSU e Assemblea 
nazionale di Napoli; 
 

3 – Considerazioni sulle attuali leggi e progetti di legge della 
Regione del Veneto; 
 

4 – Ipotesi per convegni sulle infrastrutture; 
 

5 – Viaggi del CeRSU Veneto; 
 

6 – Varie ed eventuali. 
 

REGISTRO PRESENZE PRESENTE 
ASSENTE 

GIUSTIFICATO 

ASSENTE 

INGIUSTIFICATO 

CONSIGLIERI    

BOVE ALESSANDRO X   

DE GIOVANNI FABIO X   

DE MARCHIS MARIO X   

FANTON UBALDO X   

LEONARDI ANDREA  X  

MONTRESOR GIOVANNI X   

PASOTTO ANGELO X   

PEDROCCO PIERO X   

POZZATI FRANCO  X  

ROMANELLI ANNALISA X   

TASSINARI LINDA    

REVISORE DEI CONTI    

DA ROLD PIERGIANNI X   

PROBIVIRI    

BOSCHETTO PASQUALE  X  

SCIBILIA ROBERTO  X  

VIANELLO DIONISIO X   
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La seduta ha inizio alle ore 18.15 
 

Si riporta di seguito l’elenco esteso degli argomenti trattati nella riunione in oggetto. 

 

1. INTRODUZIONE DEL PRESIDENTE. 
 

Il Presidente Piero Pedrocco introduce la seduta con un resoconto sull’assemblea nazionale di Napoli, 

durante la quale è stato trattato il tema della densificazione, che ben si correla con le tematiche 

urbanistiche in materia di contenimento del consumo di suolo della Regione Veneto. Osserva in proposito 

che nella nostra Regione sussiste il problema correlato ai crediti edilizi, dal momento che, risultando 

difficile predisporre varianti urbanistiche per attuare le demolizioni, molti si spostano verso la 

rinaturalizzazione, con conseguente difficoltà nell’individuazione delle cosiddette “zone di atterraggio” dei 

crediti. Esprime inoltre i propri dubbi riguardo l’effettiva fattibilità della rinaturalizzazione, dal momento 

che non risulta chiaro se la direzione da seguire sia quella della densificazione o del modello 

completamente disperso; personalmente punta alla ricucitura della città, con ristrutturazione e 

pedonalizzazione. Propone quindi di rilanciare il convegno di Napoli a livello veneto-lombardo. 

Successivamente, propone la trattazione del tema delle acque e delle interdipendenze tra i vari soggetti 

preposti e negli usi, nonché nel sistema di trasporto lento (unitamente al tema delle piste ciclabili) 

nell’ambito di un convegno di natura generalistica, nel quale vengano trattati anche aspetti funzionali e 

culturali quali turismo, spiagge, house-boat, cicloturismo etc. Del tema sarà interessata anche la 

Commissione territorio dell’Ordine di Venezia. 

Il Consigliere Ubaldo Fanton interviene sul tema delle house-boat per rappresentare che bisognerebbe 

studiare l’integrazione con la mobilità ciclabile, dal momento che le due tipologie di mobilità si trovano 

attualmente in conflitto. 

Alla discussione partecipa anche Alessandro Pattaro, il quale illustra la sua esperienza di coordinatore 

tecnico dei contratti di fiume e porta il suo contributo critico in merito ai rapporti con la Pubblica 

Amministrazione. 

Il Presidente interviene per proporre di affrontare innanzitutto la problematica da un punto di vista 

sistemico, organizzando successivamente un convegno esclusivamente sul tema dei contratti di fiume. A tal 

proposito viene effettuato un giro di opinioni, con ampia discussione in tema di specifiche idrauliche e di 

grandi navi, al termine della quale viene concordato di sviluppare i singoli temi emersi in convegni specifici. 

 
2. CONSUNTIVO CONVEGNO NAZIONALE CENSU SULLA DENSIFICAZIONE E ASSEMBLEA 

NAZIONALE DI NAPOLI E POSSIBILITA’ DI RILANCIO DEL TEMA CON NAZCA, CERSU 

LOMABRDIA ED ALTRE ASSOCIAZIONI ED ENTI. 
 

Il Presidente cede la parola al Proboviro Dionisio Vianello, il quale illustra le difficoltà riscontrate durante il 

convegno nazionale, caratterizzato da un’impostazione troppo accademica, con tante relazioni di docenti 

universitari e sessioni pomeridiane poco organizzate, al termine delle quali era difficile trovare una 

conclusione e che non ha quindi portato alla definizione di una posizione sul tema. 

Illustra quindi il Seminario Nazca che si terrà al Politecnico di Milano il 16 luglio p.v., a conclusione di un 

lavoro durato tre anni in tema di rigenerazione, il quale sarà organizzato in tre tavoli di lavoro (Progetti di 

rigenerazione a scala urbana in regime di PPP e FM; Rinnovo della città pubblica e riqualificazione del 

patrimonio edilizio privato; Strutture operative e veicoli finanziari per lo sviluppo urbano), come da 

programma di massima che mette a disposizione del Consiglio. In particolare, il secondo tavolo di lavoro 

vedrà la partecipazione di tre assessori donna all’urbanistica, le quali illustreranno la loro esperienza di 

amministratrici dell’urbanistica in veste anche di tecnici. 
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3. CONSIDERAZIONI SULLE ATTUALI LEGGI E PROGETTI DI LEGGE DELLA REGIONE DEL 

VENETO. 
 

Prendendo spunto dal Progetto di Legge della Regione Veneto in tema di sanatoria degli abusi minori, si 

apre un’ampia discussione che tocca i seguenti temi: 

• direttivo nazionale CENSU del 04 luglio 2019, durante il quale saranno illustrate le ultime leggi in 

tema di rigenerazione urbana; 

• proposta di portare a livello CENSU nazionale il tema delle distanze di 10 metri tra pareti finestrate, 

con l’organizzazione di convegni operativi; 

• proposta di organizzazione di convegni che prendano spunto dal tema della densificazione trattato 

a Napoli da parte di Veneto e Lombardia. 

 
4. IPOTESI PER CONVEGNI SULLE INFRASTRUTTURE 
 

Sono confermati i temi dei convegni sulle grandi navi e sulle house-boat. 

Il Presidente cede quindi la parola al Consigliere Alessandro Bove, il quale informa i presenti che il 

Convegno organizzato da FOIV su Porto Marghera si terrà il giorno 18 ottobre 2019 presso l’Hotel NH di 

Marghera (in attesa di conferma); tratterà il tema della rigenerazione del territorio legata all’economia 

circolare e si svilupperà in mezza giornata, con un’unica relazione da parte sua, l’organizzazione di due 

tavole rotonde e le conclusioni affidate al Presidente FOIV Pasqualino Boschetto. 
 

5. VIAGGI DEL CERSU VENETO 
 

Il Consigliere Mario De Marchis richiama l’informativa inviata a mezzo e.mail. 

  

6. VARIE ED EVENTUALI 
 

Il Consigliere Giovanni Montresor illustra brevemente il tema del Corso sul Paesaggio – “Cambiamenti 

climatici e paesaggio” – che si terrà tra i mesi di ottobre e novembre a Vicenza, Rovigo, Treviso e Belluno. 

Il presidente Piero Pedrocco accenna al corso sulla legislazione veneta (L.R. 11/2004, L.R. 14/2017, L.R. 

14/2019). 

 

Alle ore 20.30 la seduta è tolta. 

 

 

 

Il Segretario 

          Annalisa Romanelli 

 
 
 


